

**Тематический план занятий лекционного типа
по дисциплине «Гигиена»
для обучающихся 2025 года поступления
по образовательной программе
31.05.01 Лечебное дело,
направленность (профиль) Лечебное дело
(специалитет),
форма обучения очная
на 2026-2027 учебный год**

**Thematic plan for lecture-type classes
in discipline «Hygiene»
for students of 2025 year of admission
under the educational programme
31.05.01 General Medicine,
specialisation (profile) 31.05.01 General Medicine
(Specialist's),
form of study full-time
for the 2026-2027 academic year**

№	Темы занятий лекционного типа	Часы (академ.)
4 семестр		
1.	Современный этап развития гигиены как науки. Внешняя среда и здоровье населения. Понятие о методологии оценки рисков здоровью человека.	2
2.	Гигиеническое значение климата и погоды для здоровья человека; современные тенденции изменения климата. Гигиенические аспекты акклиматизации. Солнечная радиация, гигиеническое значение	2
3.	Гигиена воды и водоснабжения населенных мест. Современные гигиенические аспекты нормирования качества питьевой воды из централизованных и нецентрализованных источников водоснабжения	2
5 семестр		
4.	Качество и безопасность продуктов питания. Ксенобиотики в продуктах питания	2
5	Гигиена труда и охрана здоровья работающих. Гигиеническая оценка факторов рабочей среды и трудового процесса. Критерии и классификация условий труда. Профессиональные и производственно-обусловленные заболевания, профилактика. Основы физиологии труда. Тяжесть и напряженность трудового процесса, гигиенические критерии оценки. Профилактика переутомления. Гигиена труда медицинских работников	2
6	Гигиена лечебно-профилактических организаций	2
Итого		12

Рассмотрено на заседании кафедры общей гигиены и экологии Института общественного здоровья им. Н.П. Григоренко, протокол от «29» мая 2026 г. № 10.



Заведующий кафедрой

Н.И. Латышевская

№	Topics of lecture-type classes	Hours (academic)
4 semester		
1.	The current stage of development of hygiene as a science. External environment and health of the population. The concept of the methodology of assessing risks to human health.	2
2.	Climate and weather, hygienic significance. Physical properties of air, indoor microclimate and its hygienic significance. Hygienic aspects of acclimatization. Solar radiation, hygienic significance.	2
3.	Hygiene of water and water supply for populated areas. Modern hygienic aspects of standardizing the quality of drinking water from centralized and non-centralized water sources.	2
5 semester		
4.	Quality and safety of food products. Xenobiotics in food products.	2
5	Occupational hygiene and health protection of workers. Hygienic assessment of factors of the working environment and the work process. Criteria and classification of working conditions. Professional and production-related diseases, prevention. Fundamentals of labor physiology. Severity and intensity of the work process, hygienic assessment criteria. Prevention of overwork. Occupational hygiene of medical workers	2
6	Hygiene of medical and preventive organizations	2
Total		12

Approved at the department meeting of the Department of General Hygiene and Ecology of the N.P. Grigorenko Institute of Public Health
Minutes dated «29» May 2026. № 10.

Head of the Department

N.I. Latyshevskaya